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内容变了

建业队高居榜首而且遥遥领先，延边队
位居倒数第三还在保级泥潭中苦苦挣扎，而且
双方首回合比赛中，建业队曾以4∶0大胜对
手，创造了本赛季的纪录。但时隔几个月，双
方再度碰面的时候，不仅仅是时间地点发生了
变化，也不仅仅是对手更换了主教练，更重要
的是双方在比赛内容上都产生了重大变化。

在首回合交锋中，尽管建业队大比分获
胜，但比赛场面上，延边并不是如比分表现出
来的那样被动，相反，他们其实也创造了不少
得分机会，只是没能把握住而已。而之所以造
成最后的大败，也正是因为他们这种“顾头不
顾尾”的打法，给了建业太大的进攻空间。

而在崇尚进攻的韩籍主教练离开之
后，新任主帅李光浩首先做的就是狠抓防
守，然后再用本队前锋速度快的特点去打
反击，这首先就注定了建业队不可能像在
主场那样有巨大的空当可资利用。

就在对手战术发生变化之后，建业队
也做出了调整，却是被迫的。由于祝一帆
旧伤复发未能随队出征，唐尧东在人员上
做出了改变：顾操复出和唐德超搭档中后

卫，将桑科提前到中场和黄希扬搭档双后
腰，而在战术上也不是像在主场时坚持地
面进攻，而是以高球为主。

结果变了

在主场4∶0大胜延边的那场比赛，建
业队不仅是比分上获胜，更是打出了令人
眼花缭乱的地面进攻配合。而这场比赛，
一方面抢截能力突出的桑科在打后腰位
置时并不能在组织进攻时起到特别突出
的作用，另一方面教练组也将主导思想从
地面改到了空中。在对方更加注重防守
的情况下，这种精准度不高的作战方法也
就更达不到理想的效果。

在对手方面，在他们利用速度打防守
反击的态度愈发坚决的时候，建业队两个
中后卫转身慢的弱点就被他们充分利用，
从而创造了更多的机会。再加上前锋李
在敏突出的个人能力和一点点运气，也就
最终成就了延边队的绝杀。本轮过后，李
在敏的个人进球数已经达到14个，即便是
和射手榜第一的位置还有差距，但这个进
球数足够让延边队骄傲——在建业队中，
目前还没有谁的进球是两位数。

前国手、现著名篮球评论员马健
近日做客某脱口秀访谈节目时大谈
昔日亲身经历。他透露，自己昔日满
腔热情想为中国男篮出战，却遭遇刁
难。“按道理，我当时在打 NCAA，我
那个学校水平非常高，我那个状态打
国家队，说句实话绝对主力。”马健透
露，当时的队员觉得他在美国读书，
来去自由，他的到来会导致其他辛苦
训练的球员落选，中国男篮的领导不
希望他回来。对此，马健说：“中国篮
球选人不是按成绩选人的。从此以
后，我就再也不去往国家队那方面想
了。”马健还透露当年被北京奥神和
中国篮协联合迫害。

此外，马健还透露，上世纪 90 年
代前后，杨伯镛等司长就已经开始戴
名贵的劳力士手表了。 小新

今天，大满贯赛事美国网球公开赛
拉开战幕。李娜再次走上风口浪尖。

李娜一直以性格火爆、口无遮拦而
著称，今年5月底的法网比赛被淘汰后，
心情不佳的李娜突然口出惊人之语。当
时有媒体请她对国内球迷说点什么，李
娜火爆地回应，“没有什么可以对球迷说
的，难道我要对他们三叩九拜？”这番言
论事后引发争议，李娜一度被众多媒体
抨击为“任性无底线”。自此之后，李娜
就成为舆论的焦点，随后也屡次因为惊
人之语成为媒体头条。

时隔两个月，这一事件仍是大洋彼
岸关注的热点，《纽约时报杂志》采访时
再度提到了这些评论和质疑。对此，李
娜再度强调，自己只是一名普通的运动
员：“我不是一个圣人，我和所有人一样，
也是一个普通的人，我也会有状态起伏
跌宕的时候。我能做的就是关注自己的
工作本身，能代表的也就是自己。当人
们说我是代表国家，这种言论就像是‘高
帽子’，对我来说实在太大了。”

李娜的回应昨天再次在网络上引发
争议。有不少人认为李娜太过自我，同
样也有人认为李娜只是表达了自己的真
实想法。随着美网赛事的开幕，李娜的
这一回应必然还将发酵，李娜将如何应
对也将成为赛事的看点之一。 都快

美网开打前李娜又起风波

“我不是圣人，能代表的
也就是自己”

意甲揭幕战 米兰演砸了
昨晨，意甲揭幕战在升班马维罗

纳的主场本特戈迪球场进行。此役
爆出大冷门，来访的 AC 米兰在先入
一球的情况下，竟以 1∶2 失利。值
得一提的是，这是 AC 米兰俱乐部历
史上的第 4000 场正式比赛。也是继
本周中的欧冠附加赛客场 1∶1 战平
荷甲球队埃因霍温后，AC 米兰遭受
的又一打击。

比赛刚开场，巴洛特利助攻新援
波利，攻入了后者加盟俱乐部的首粒
联赛入球。但随后对方阵中的高中锋
托尼突然发威，他在上下半场两次利
用头球轰开了阿比亚蒂把守的球门，
AC米兰只能吞下失利的苦果。杨阳

尽管连续的往返长途奔波会提高比赛
的难度，但以建业队的实力而言，三个东北
客场一胜两负的成绩也不能算是合格，事实
上，即便是上一轮击败哈尔滨毅腾队，从过
程上讲，建业队其实也是“输家”。显而易
见，这连续三个客场，是建业队本赛季的最
低谷，球队遭遇了瓶颈。

其实状态的起伏在任何一支队伍身上都
是正常的，关键是在于找出问题、解决问题，
尽快从低谷中走出来。随便一个旁观者，都
能指出球队状态不佳的问题所在：比如伤病
和红黄牌停赛影响了阵容，比如来回的长途
奔波造成了队员身体和心理上的疲惫，再比
如战术打法的来回摇摆……但真正的问题所
在恐怕也只有作为核心的教练组以及主教练唐
尧东知道，他们也应该知道。

和延边队的比赛之后，原定的赛后新闻
发布会被突然取消，原本唐尧东就和媒体沟
通不畅，所以究竟是何感受和想法更是无从
得知，他将如何解决目前的问题就更是未
知。但可以想象，输球后老唐的心情肯定不

爽，“压力”也肯定是倍增。
上一场客场战胜哈尔滨的比赛后，有媒

体曾问到球队的状态不佳原因在哪儿？老唐
的回答很干脆：“教练的问题。”出了问题，敢
于承担责任，唐尧东的胸怀和气度值得钦佩，
但从当时的情况和语气看，他显然对这个问
题很不耐烦。他是不等对方提问完就“抢答”
的，而且随即便起身离开了新闻发布室。

其实很多大牌教练都是极有个性，和媒体不
配合的人大有人在，这都无关紧要，关键所在还是
那句话：得清楚球队的问题在哪儿，并迅速加以解
决。而从本轮输给延边的结果看，明白是“教练的
问题”的唐尧东似乎还没找到解决的问题办法。

其实即便是输了跟延边的比赛，也不太
会影响到建业队的冲超大业，只不过是稍稍
延缓了一下而已。但需要明白的是，以中超的
投入来打中甲的建业，目标应该是但绝不应该
仅仅限于重返中超，而是利用这一年的时间为
未来征战中超攒下更多本钱和底气，从这个角度
讲，解决球队目前的问题就不再是无关紧要
的了。 郑州晚报首席记者 郭韬略

前男篮国手自曝遭篮协迫害

客场1∶2负于延边，建业再被爆冷门

东北不是凉快，而是冷

88月份郑州持续高温，闷热难耐，气温低月份郑州持续高温，闷热难耐，气温低
了了1010多摄氏度的东北地区自然成了人多摄氏度的东北地区自然成了人
们向往的避暑胜地，不过于建业队而们向往的避暑胜地，不过于建业队而
言，东北可不仅仅是“凉快”这么爽，而言，东北可不仅仅是“凉快”这么爽，而
是“冷”！是“冷”！———上周六，在图们，面对中—上周六，在图们，面对中
甲排名倒数第三的延边长白虎队，建业甲排名倒数第三的延边长白虎队，建业
再度被爆出冷门，以再度被爆出冷门，以11∶∶22负于对手，从负于对手，从
而以一胜两负的成绩结束了连续三个而以一胜两负的成绩结束了连续三个
东北客场的征战之旅。旅途多艰，早在东北客场的征战之旅。旅途多艰，早在
意料之中，但这样的战绩，还是让人大意料之中，但这样的战绩，还是让人大
跌眼镜。跌眼镜。 郑州晚报首席记者郑州晚报首席记者 郭韬略郭韬略

■记者视线 有问题 快解决


